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公務出國或赴大陸地區報告（活動類別：視察） 

 

 

 

 

 

 

 

黃偉哲市長出訪新加坡行銷臺南文旦 

出國報告 

 

 

 

服務機關：臺南市政府新聞及國際關係處 

姓名職稱：黃偉哲市長、市長室那盛科員、農業局陳仲杰副局長、新聞及

國際關係處邱曉萱科長 

派赴國家或大陸地區：新加坡 

活動期間：112年 9月 14日至 9月 16日 

報告日期：112年 9月 25日 
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壹、 摘 要 

由於臺南文旦 9 月份起進入產季，為將臺南文旦推薦給同樣具有中秋

過節傳統的新加坡，黃偉哲市長特率市府團隊及麻豆、下營、官田等臺南

三大文旦產區的總幹事同赴新加坡，除馬不停蹄出席當地連鎖超市舉辦之

文旦行銷記者會並視察文旦上架情形外，亦赴當地數家華人電臺媒體接受

專訪，大力行銷臺南農產品及觀光。 

本團 9 月 14 日晚間搭機赴新加坡，9 月 15 日一早先赴新加坡歷史最

悠久的中文電臺 Capital 958 城市頻道參加晨間節目的直播專訪，結束後

與新加坡當地進口商會面洽談文旦與冷凍產品進口事宜，隨後再赴另一中

文電臺 UF1003分別接受兩段專訪，下午則趕赴當地第二大連鎖超市冷藏超

市(cold storage)參加臺南文旦行銷記者會，並在記者會後赴兩家職總超

市(NTUC Fairprice)視察臺南文旦上架情形，隨後於深夜搭機返國，9 月

16日清晨抵達臺灣。 

 



4 

貳、 出訪人員名單 

臺南市長 黃偉哲 

臺南市政府市長室科員 那盛 

臺南市政府農業局副局長 陳仲杰 

臺南市政府新聞及國際關係處科長 邱曉萱 

 

參、 目的 

日前臺南的西施芒果與金煌芒果在新加坡掀起搶購熱潮，隨時序近中

秋，臺南文旦進入盛產期，鑑於新加坡華人高達 7成，且當地華人仍保有

團聚慶祝中秋佳節的傳統，故黃偉哲市長特與臺南三大文旦產區：麻豆農

會孫慈敏總幹事、下營農會陳乃源總幹事、官田農會林定億總幹事等相偕

赴新加坡出席臺南文旦行銷記者會，推薦臺南文旦的香甜滋味。此外黃市

長亦把握此行機會，赴當地中文電臺接受專訪，向新加坡朋友介紹臺南豐

饒農特產以及觀光資源。 

肆、 行程及過程 

一、行程 

日期 行程 

9月 14 臺南→新加坡 

9月 15日 1. Capital 958 城市頻道晨間節目直播專訪 
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2. 與新加坡進口商洽談 

3. UF1003 電臺專訪：預錄與直播 

4. 冷藏超市臺南文旦行銷記者會 

5. 視察兩間職總超市的臺南文旦上架情形 

9月 16日 凌晨搭機返國，清晨抵臺 

二、過程 

(一) Capital 958 城市頻道直播專訪 

Capital 958城市頻道電臺是新加坡歷史最悠久的中文電臺，黃市此次

受邀出席直播節目「城市早點名」，由 3位主持人聯合訪問，黃市長從臺南

被稱為全糖市的緣由開始，詳細介紹臺南的美食小吃及文旦、芒果等農特

產，他更談到臺南 400 的歷史淵源及臺積電在南科設晶片廠，因此臺南不

只是文化古都、農業之都、美食之都，更是科技新都，可在臺南同時感受

到新與舊交融氛圍。 

(二) 與新加坡進口商會面 
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由於此次亦有麻豆、官田、下營等三個農會總幹事一行，黃市長特安

排與新加坡的進口商會面，讓農會可直接與進口商面對面洽談文旦與冷凍

菱角等產品進口事宜，以了解新加坡市場需求並展示文旦、菱角、黑豆、

桑葚等農產加工品的樣品。 

  

(三) UFM1003電臺兩場專訪 

UFM1003是華語音樂資訊電臺，針對 35-44歲族群，全天候提供這個族

群關注的保健、生活、娛樂、旅遊、新聞時事資訊，黃市長此次先接受了

該臺「這個人很精彩」節目的預錄專訪，隨後再接受「生活可精彩」節目

的直播專訪。 

在預錄的「這個人很精彩」節目時，主持人請黃市長以 4種臺南特產

來分別形容自己、人生、臺灣與臺南，黃市長則巧妙透過譬喻文旦如自己、

蘭花如人生、鳳梨如臺灣以及芒果如臺南，介紹了這四種臺南農特產品的

優勢，此外他還特別分享臺南是眾神之都，歡迎新加坡旅客可以循著巷弄，

找到分布在舊城區內擁有各種不同長項的月老，引起主持人大大驚呼一定
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到訪。 

  

隨後黃市長接受「生活可精彩」節目的直播專訪，向大家介紹了臺南

文旦的好吃之處，更分享了明年臺南 400，明年 2-3月期間會有臺灣燈會、

世界蘭花會議等在臺南舉辦，歡迎新加坡朋友到訪臺南，賞燈、賞花、吃

美食，感受臺南特殊的魅力，歡迎新加坡朋友 2024年來臺南，而來到臺南，

不僅可以親山、親水，還可文化與美食踏查，非常適合城市型國家新加坡

的朋友。 
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(四) 冷藏超市臺南文旦行銷記者會 

冷藏超市(Cold Storage)隸屬於 DFI零售集團，為新加坡第二大連鎖超

市，以販售良好品質的蔬果聞名，而此次臺南麻豆出產的文旦也在冷藏超

市上市，特別舉辦行銷記者會，包括黃偉哲市長、駐新加坡代表處吳文齡

公使以及新加坡 DFI 零售集團通路發展暨新加坡區食品業務總監 Ms. 

Michelle Vanstaden 均受邀致詞，現場也有撥放如何剝文旦的教學影片。 

黃市長介紹臺南是全臺最大、也是最知名的文旦產區，臺南文旦的特色

是果肉飽滿、多汁、果皮又細緻，尤其今年，受惠於天氣，香甜美味更勝

以往，特別希望推薦給新加坡人在中秋時節品嚐。他也分享讓文旦靜置幾

天消水後會更好吃的小祕訣，此外臺南因為四季輪流盛產各種水果，所以

不管是鮮果，或是多元的加工品，都有很好的品質，也趁此機會一併推薦

給新加坡朋友。 

 黃市長等人也一同參與新加坡華人傳統過年時特有的撈魚生(Lo Hei)

活動，合力在蔬果中拌入許多文旦，象徵文旦在新加坡能大受好評、銷售

成績風生水起。記者會時吸引許多民眾圍觀，而記者會一結束，就有許多

人擠上前爭相搶購，顯見臺南文旦的高人氣。 
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(五) 視察職總超市的臺南文旦上架情形 

今年除了冷藏超市體系上架臺南文旦外，新加坡最大連鎖超市職總(NTUC 

Fairprice)也同樣有上架臺南文旦，因此黃市長一行在參加文旦記者會
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後，也馬不停蹄前往兩間職總超市的分店視察文旦上架的情形，發現民眾

對於跟馬來西亞出產的大柚子外型迥異的臺南文旦頗有興趣，且經過現場

試吃介紹後，蠻多人表示好吃多汁，且會直接購買。 
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伍、 心得 

為了幫助農民創造收益，本府持續積極對接海外市場，而華人佔 7 成

人口的新加坡，正是臺南農產海外拓銷的重要據點，此次市長特帶著文旦

產地的農會總幹事同赴新加坡拓銷，亦是著眼於新加坡的高消費力以及喜

愛優質產品的特色。 

本次出訪黃市長除大力推廣文旦外，亦把握機會接受多個當地電臺媒

體專訪，在專訪中市長詳細介紹了臺南的多元農特產、觀光資源以及臺南

400盛事，對本市後續推動海外的農產與觀光行銷極有助益。 

 

陸、 建議事項 

本次在冷藏超市舉辦的臺南文旦行銷記者會後，現場就立刻湧入許多

民眾選購文旦，隨後在職總超市也觀察到民眾對於跟馬來西亞產大柚子外

型迥異的文旦是有興趣的，且經過試吃介紹後，蠻多人表示好吃並直接購

買，顯示臺南文旦對新加坡人的口味來說應具相當接受度，而黃市長今年

親自帶隊開拓新加坡農特產行銷通路的努力，也具體反映在出口實績上，

據農業局統計，今(2023)年截至 9 月初，臺南文旦外銷新加坡的數量就已

高出去(2022)年度的 4倍以上，建議可持續布局對新加坡的外銷市場。 

 又，本次出訪也首度安排市長上新加坡當地電臺接受專訪介紹臺南，

透過此種形式，應可大幅觸及到廣大新加坡普羅民眾，值得一提的是，有

許多位主持人都表示希望後續親自來臺南採訪，建議後續可與電臺保持聯
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繫，以利對方前來臺南體驗報導時給予協助。 

柒、 效益評估 

透過不懈努力，黃偉哲市長率市府團隊積極促成臺南文旦上架新加坡

排名前二大的連鎖超市，讓臺南文旦的香甜滋味介紹給新加坡民眾，而透

過黃市長此行率隊出訪新加坡，不管是農產行銷活動、拜會進口商或是接

受採訪等多元形式，都能將臺南卓越的風貌和農產品的優質介紹給新加坡

民眾，而新加坡朋友透過採買臺南的農特產，或是親自來到臺南旅遊體驗，

都對強化新加坡民眾對臺南的友善與支持具有正面助益。  
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捌、 相關報導 

《中央社》 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

《寰宇新聞》 
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《Capitol 城市頻道「城市早點名」》 

《UFM1003「生活可精彩」》 

 


